
　
　

　　　　　　　　　　青少年部部長　吉元　守
    平成31年４月７日（日）、昨年に引き続き今年も『こも
れび森のイバライド』に大人33名・子供11名、合計44名で
行って来ました。
　当日は天気・気温にも恵まれ現地到着後は、ミルクパン
作りで盛り上がり、昼食はバイキングで腹ごしらえしたあ
と、自由行動となりました。今年は開園20周年の記念行事
が用意されておりイベントホールでは「よさこいソーラ
ン」を無料で楽しむことができました。
　子供たちは、ゴーカートで疾走したり、芝すべりでは20
分以内の時間を何度も坂道を登っては滑りを繰り返して良
い運動になったのではないでしょうか。また、園内には季
節の草花や牧場エリアでは馬やヤギ、ポニーなど触れあえ
る場所が有り餌やりを楽しんだりすることが出来ました。
帰りは、途中に有る地元農協の直売所で
新鮮野菜を買うことが出来ました。バス
に戻り恒例のビンゴゲームも楽しくそれ
ぞれが充実した一日を過ごすことが出来
たのではないでしょうか。参加していた
だきました皆様に厚く御礼を申し上げま
す。(支出109,397円)

根津神社のつつじ祭り
甘酒茶屋を手伝いました

①第14回築地買い物ツアー 恒例の買い物・食事散歩です。今回も築地通の上野さん(４班)がガイドしてくれま
す。日時：７月19日(金)　午前10時に地下鉄南北線｢東大前｣改札口に集合して行きます。
②マリリンさんと落語を楽しむ会 日時：6月8日(土) 10：30～ 無料。マリリンさんは２部(13：30～)にマジッ
クで出演しますので、12：30に追分バス停に集合、タクシーに分乗して会場：浅草「ＪＲＡウインズパークホー
ル」℡ 090-8087-0790金子芳夫（問い合わせ先）」に向かいます。
 上記の詳しいことは、町内掲示板でおしらせします。連絡先はいずれも文化部：橋本(℡ 03-3815-8697）
　
　行事報告＆町会負担金等(３月～５月)
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（　）内は町会支出
4/10・5/8 14:30～ 厚生婦人部会（6,000）

4/13 9:30～ 96号編集会議　地活３F（600）

4/13 19:00～ 第1回町会役員会 地活３F
4/14 根津神社 稚児行列
4/18 緑の募金 (2,000)
5/7  10:30～向丘地区町連総会 地活
     新会長に大畑清心(蓬莱町会)が選任された。
5/13 向丘青少年健全育成会定期総会 3名(9,000)

5/21 13:00～日赤献血ボランティア　東洋大 1名

中町会ホームページ　http://ｎａｋａｃｈｏｕｋａｉ.jimdo.com

向丘一丁目中町会飛脚便 　№96号
発行人：石原 文爾　発行日:2019年５月23日

編集後記「つながり孤独」と無縁なのは

M.Mさんによる杉原さんのインタビュー取材(３面に掲
載)に同道した。シャンとした姿勢、お訊ねに対する鮮明
な受け答え、正確な記憶、どれをとっても到底93歳とは
思えない。ましてや、老人会の会長を長年務め、計画書・
報告書を今でもワープロ入力し自ら作成されていると聞
いて、”どこからそんな力が…”と聞きたいくらい。高
齢者の孤独・ひきこもり問題、じわじわ広がる「つながり
孤独」など無縁のように生きておいでなのが印象的だっ
た。

なぜなんだろうかこの積極性。ともすれば、私たちは
ネットやスマホの普及で体でなく、ますます言葉だけで
コミュニケーションを取ったと思いがちだが、杉原さん
の場合、スマホで遠くの人とつながるよりも食事を一緒
にしたり、好きな民謡を皆で歌ったり、ゲームを楽しん
だり身近な人と体を使ったつきあいを続けていることが
長寿にもつながっているのでは。大切なヒントをいただ
いた。（渓）

文化部だより―まず健康!!そしてもっと知り合い、もしもの時には助け合えるお仲間に!!

　　　　今後の行事予定（５月～７月）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　地活＝向丘地域活動センター
6/3 (月) 14:00～16:00 日赤ボランティア くすのきの郷 3名
6/8 (土)　9:30～ 97号編集会議　地活３F
6/12(水)　7/10(水)14:30～ 厚生婦人部会
6/16(日) 10:00～ 自転車交通安全講習会 駒本小
7/7 (日) 向丘町連防災訓練　六中校庭にて

第44回定時総会は５月19日(日)地域活動センター
に於いて開催された。出席状況について総世帯数245
世帯のうち出席者33名(内有効票27)、委任状166名で
町会会則に照らして有効に成立している旨報告を受
け、議長に石原会長を選出し議事に入る。第１号議
案平成30年度事業報告(案)、第２号議案同収支決算
(案)及び特別会計基本財産造成積立金について(案)さ
らに会計監査報告書(案)を一括協議し全員一致で承
認。第３号議案令和１年度事業計画(案)及び第４号議
案同年度収支予算(案)について一括協議、全員一致で
承認。次いで、第５号議案正副会長及び会計監査の
任期満了による改選が行われた。正副会長について
は新たな立候補がなく現任６氏(会長:石原文爾氏、副
会長:岸紀代治氏、北村治夫氏、柴田恵美子氏、中島
篤博氏、橋本洋子氏）による続行を、一方会計監査
については青山弘樹氏が事情により辞任するのに伴
い中島正記氏(８班)の立候補があり、富里輝男氏との
２名を承認した。

議事終了後、お弁当と飲み物を楽しみ和やかに交
流を図った。(渓)（支出53,375円）
　

火災報知機点検しましょう

10時に集合し乃木坂の国
立新美術館へ。6名参加。４
班の上野英樹さんの絵(右下
絵)を鑑賞。
帰途、青山
霊園の桜を
楽しんでき
ました。

4/3 示現会展鑑賞会

　　　　　　　　　　 新入会員・脱退会員
　 加入  　　　９班   川村　純様　  1-17-1
　　　　　　　　　　新加入よろしくお願いします。
　

　　 転居脱退　  ９班　吉武　寛様　 1-17-1
　　　　　　　９班　玉井　信様　  1-17-1
　　　 　　　  10班　井原瑠璃子様  1-18-4
　　　長年の町会へのご協力有難うございました

資源回収
毎月第２水曜日

回収開始 午前７:50頃～
６月12日・７月10日

資源は7:50までに回収場所に出

してください。

Ｄ級ポンプ作動点検
毎月第１土曜日

午前９:30
水道局駐車場にて
６月１日(３班担当)

７月６日(４班担当)

ホームページへの
アクセスはこちら↓

4/26 日彫展鑑賞会 午後1時に集合し、東京
都美術館へ。山田朝彦さん
(10班・日展評議員)の彫刻
を中心に鑑賞。帰途、上野
でお茶タイムし、湯島天神
まで足を伸ばし散策してき
ました。(支出300円)

平成22年４月に中町会は、地域の安全向上の為、住
宅用火災警報器を共同購入しました。火災警報器の取り
換えは10年がめやすです。長年使用すると電子部品の
寿命や電池切れなどで火災を検知しなくなる恐れがあり
ます。電池が切れていないかなど確認し、各自で新規購
入、電池交換などの判断をして下さい。

こもれび森のイバライド

　編集部より訂正：先回号で掲示板の価格を62,000円と記
載しましたが162,000円の誤りでした。

4月22日 (月)。今年も根津神社つつじ祭り甘酒茶屋のお
手伝いをしました。当町会は女性10人・男性2人が参加。お
天気はよく、つつじも見頃の絶好のお花見日和でした。今
回はお饅頭売りと会計係
りの当番で当日売り上げ
は約27万円でした。新メ
ニューの冷たい甘酒も完
売しました。外国の見物
客が多いのが特徴的でし
た。  (支出7,500円)



　

６月１日　３班
７月６日　４班
８月３日　５班
９月７日　６班
10月５日　７班
11月２日　８班
12月７日　９班

　

流を図った。(渓)（支出53,375円）
　

3月30日(土)、薄曇の昼下がり、恒例のお花見会が従来の
文京学園駐車場が工事のために六中西門際の桜見物になり
ました。六中のご厚意により西門を開けていただきまし
た。一列に植樹された一番奥の古木の大島桜は5分咲き、そ
の手前の6本の若木、染井吉野は3分咲きでしたがゆっくり
見物することが出来ました。その後はメゾン文京のご厚意
により隣の１階集会室で和菓子と抹茶を楽しみ、茶菓子と
緑茶で身近な話で盛り上がり、ゆったりとしたひと時を過
ごしました。25名参加　(支出11,580円)

　

員に言われているので頑
張って続けています。名
簿 も 自 分 で ワ ー プ ロ で
作っています。
ー会はどのような活動を
行っているのですか。
    輪投げや民謡などのカ

障害のある子どもの成長・発達する権利を保障する教育や児
童への支援は当事者の社会参加を障害のない児童と等しく実現
するものでありたいものです。この点で「合理的配慮」が行政
や企業にも求められていますが、障害を持つ児童の教育を保障
する特別支援学級は全ての小中学校に開設されてはいません。
さらに放課後の居場所となる放課後デイサービスを実施する事
業者が受け取る報酬が2018年度からの国の報酬改定で減額と
なり、区内でも影響が出ている一端がわかりました。区内の放
課後デイの事業者は11事業者から７事業者に減り、報酬の総
額も17％減だそうです。学校から放課後デイまでの送迎サー
ビスを実施する事業者も５から４事業者へ減ったといいます。
当事者や家族の就労にも影響を与えていることが考えられま
す。区側も「質の低下を危惧している」と言いますが、支援を
必要とする児童やサービスを提供する事業者の実態に即して、
教育や保護者の就労をしっかり支える自治体でありたいもので
す。

　　　障がい児やその家族への支援について
        ５班　金子てるよし(区議）

後列左より　柴田恵美子さん(副会長８班)・矢田榮一さん(７班班長)・太田剛史さん(４班班長)・岸孝弘さん
(11班班長)・坂路 泉さん(９班班長)・山崎さん(14班班長)・工藤さん(５班班長)・中島正記さん(８班班長と
会計監査)

前列左より　橋本洋子さん(副会長10班)・岸紀代治さん(副会長４班)・石原文爾さん(会長12班)・北村治夫さ
ん(副会長４班)・中島篤博さん(副会長２班)

その他、庄勢貞夫さん(１班)・関根俊夫さん(２班)・羽鳥英雄さん(３班)・梨本清人さん(６班)・柿原すみれ
さん(10班)・川島真理子さん(12班)・小川弘之さん(13班)が班長さんです。

５月19日の第44回定時総会に引き続き行われた懇談
会に出席された新班長からお話をうかがいました。太
田剛史さん(４班)は当地には12年ほどお住まいです
が、班長さんは初めてのことで『抜けのないように努
めたい』と仰っていました。お医者様だそうで急きょ
勤務先に向かわなくてはならず残念ながら、懇談会に
は出席できませんでした。矢田榮一さん(７班)は長ら
く築地で仲買のお仕事をされていて、30年ほどこの地
に住んでいますが朝の早いお仕事の為班長を務めるこ
とができなかったそうです。豊洲への移転に伴いお仕
事を辞められて班長さんデビューですが、『皆さん、
ちゃんと町会の運営をなさっているなぁ』という印象

を受けられたそうです。中島正記さん(８班)は前会長の
ご子息で、今期会計監査役も引き受けていただきまし
た。坂路泉さん(９班)はお母様である昨年の班長の小野
さんから引き継がれました。お子さんが中学の野球部に
所属していて『忙しいですが、時間の許す限りお手伝い
をしたい』と仰っていました。岸孝弘さん(11班)は副会
長のご子息ですが、『裏方に徹したい』とのことです。
また７班班長を去年務められた小谷明生さんは『今年は
もっと町会活動に参加したい』と意欲を示していただき
ました。皆さんお忙しい方もそうでない方も、できる範
囲でご参加いただければと思います。
（MM）

 　　　今年は六中の桜を堪能
　　　　厚生婦人部部長　 柴田恵美子

2019年度防災機器作動点検（Ｄ級ポンプ）

｢班当番制」今年度も行います

令和最初の今回は中町会在住の男性の最高齢の杉原
金吉（かねよし）さんのお宅をお訪ねしました。
ー金吉さんは大正15年のお生まれだそうですね。

はい、大正最後の年の４月に福島県会津で生を受け
ました。戦争中は蒲田の軍需工場で働いていました
が、大空襲の時は多摩川に飛び込みボートの縁をつか
み助かりました。召集令状を受けていましたが、応召
前に終戦を迎え実家に戻りました。実家では母が洋服
店を営んでいて、私も東京に戻り縫製の修業を始めた
のです。同郷の家内は結婚した当時20歳で、慣れない
土地で心細い思いをしたようですが、上野駅がどこに
あるかもわからなかったので辛抱してくれました。
ーこの地にはいつからお住まいですか。

結婚してすぐは高崎屋酒店の裏に住んでいました
が、今の家が見つかり移り住み、それ以来64年住んで
います。
ーお仕事はこちらでなさっていたのですか。

縫製業で独立し、家の２階に工場を設けデパートや
大手テーラーの仕事を受けていました。最後は夫婦二
人で75歳まで続けていました。住込みの職人が多い時
は５人ほどいて、２男１女の子育てと共に忙しい日々
でした。
ー老人会の会長さんもなさっているとか。

友人に誘われ40代から「文京茶の間クラブ」に参加
しています。この会は52年続いていますが、会長職の
後継が見つからず私が会長を辞めたら会も解散だと会

ラオケ、フラダンスを月２回ほど白山の交流館など
で楽しんでいます。民謡が人気で、今でも新規会員
があり50人ほど在籍しています。私は民謡の伴奏を
尺八でしています。
ー健康の秘訣をお教えください。

60歳で糖尿病がわかり、酒と煙草をやめました。
一病息災ですね。食事の管理は家内が気を遣ってく
れています。また、週一度のデイサービスで籠作り
をしていますが、手先が職業柄器用な方ですね。こ
こ数年は風邪もひかずにいますが、毎日食べている
黒にんにくのおかげがあるかもしれません。また人
と喧嘩をするのはやめました。
ー町会に何かご希望はありますか。

最近はお花見ぐらいしか参加しませんが、もう少
し高齢者のための機会があれば良いですね。
ーお話の中に大正から４つの時代を生きてこられ
た健康法がちりばめられていて、とても参考にな
りました。これからもお元気で。（MM）

毎月第一土曜日の９時半から、防災機器の作
動点検を水道局駐車場で行っております。2017
年度より毎月持ち回り当番制で行っております
が、班長さんと当番班員及び全町会員立会いで
行います。今年度も昨年同様に行いますのでよ
ろしくお願いします。30分程度です。班ごとに
担当表が回っていきます。担当月は下表のよう
になっております。

2020年
１月４日　10班
２月１日　11班
３月７日　12班
４月４日　13班・14班
５月２日　１班 ・２班
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